

～ るぴーモール虹ヶ丘商店街活性化事業 ～

いまから22年前、区画整理により新たに誕生した商店街で、地域住民参加型の「野外音楽祭」や地元の宮崎牛を使った「焼肉イベント」等を開催。消費者と地元の産業を結びつけ、地域に活力を生み出す原動力となっている。

所在地：宮崎県児湯郡新富町富田1-11
TEL：0983-33-0871 FAX：0983-33-0871
URL：<http://www.rupeemallnijigaoka.com/>
組合員数：26名
商店街の類型：近隣型商店街

商店街の概要と事業を実施した背景

宮崎市から北へ約20km。JR日豊線日向新言駅から車で約5分の位置にある商店街。今から22年前、地域の区画整理事業に伴って全く新しい場所に形成された商店街で、衣料品や食料品、飲食店等地域の人々にとってなくてはならない存在となっている。組合の結成以来「生活感あふれる街」等を基本コンセプトに街づくりを進めてきた。近年は地域の人口減少に加え郊外型大型店の進出等で購買力の流出が課題になっている。また、口蹄疫や鳥インフルエンザにより地域の畜産業が打撃を受けたことも商店街にとってはダメージとなった。そこで、商店街への関心とコミュニティ機能を高め、地域全体の活性化につながることを目的に事業を実施した。



実施した事業の概要

①るぴーモール野外音楽祭2014（26年9月20日開催）

商店街と地域の活性化を図るために、野外音楽祭と焼肉イベントを商店街に隣接する公園のイベント広場で開催。焼肉イベントは、口蹄疫により地域の産業が大きな影響を受ける中、活性化に向けて始めたもので、今年度は地元宮崎牛や野菜等を600人前準備するなど一層の充実を図った。また、野外音楽祭では、地元の農家の有志によるバンド演奏や小・中学生による演奏、商店街のおかみさん会によるダンス披露等が行われ、イベントの最後には町内の特産物を景品とした抽選会を開催。来場者が1,000名を超える大規模なイベントとなった。

②ハロウィーンパーティー（10月1日～10月31日開催）

商店街の女性部が中心となり、町内のボランティアグループと連携して10月初めから準備を始め、10月25日にメインのイベントを開催。若い世代に商店街をもっと知ってほしいという思いから中学生のボランティアを募集、30名が参加してくれた。当日は外国人による英語での絵本の読み聞かせやジャンボかぼちゃを彫ってのランタン制作。さらに、仮装した子供たち200名が商店街のお店を回りお菓子をもらえるというイベントや、ダンスパーティーを開催した。各店舗もハロウィーンの装飾を行い、大人も仮装して参加するなど、地域を挙げて大人も子供も楽しめる祭りとなった。



成果と成功の要因



焼肉イベントは、地域の農・畜産業の振興という意味を込めて実施しており、地域イベントとして定着している。今回はポスター、チラシ、ラジオCM等による広報活動を行い、準備した600人前が完売するなど反響は非常に大きなものがあった。また、ハロウィーンパーティーは、商店街全体がハロウィーン一色となり町外からの来街客も増加した。成功の要因は、ボランティア等で地域の人々が多数支援をしてくれたことにある。特に、地域産業の活性化が商店街の繁栄にも結び付くものであり、商店街が地域コミュニティや産業面で大きな役割を果たしていることが再確認された。

今後の取り組み

今回の事業の成功で、地域コミュニティの核等商店街の役割が再認識されたところであるが、イベントの効果をいかにして継続していくかが課題である。今後も、今回の事業を継続して実施していく予定であるが、町や町内の団体等との連携を強化するとともに、街がどうあるべきかという点について再度イメージをし、親しみのある街づくりを目指したい。資金面については、賦課金に加え収益性のある事業の実施や助成制度等の活用を考えていく。